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光大银行贷款业务驶上快速路
今年以来信贷政策适度从严，中小企

业融资是否更是难上加难？据光大银行数
据显示，该行上半年中小企业新增贷款767
亿元，贷款增速达到 17.41%，远远快于大
型企业贷款增速，中小企业在光大银行融
资变得越来越容易。2010年以来，光大银
行在信贷政策适度从严的宏观背景下，重
点打造中小企业融资的三大工程，取得显
著成效。仅上半年就实现中小企业贷款超
去年全年水平，中小企业授信余额达到4101亿
元，创历史新高。该行负责人表示，自成立中小
企业专营机构以来，光大银行将阳光服务精
神贯穿于中小企业授信过程中，不断优化
授信流程，提高审批效率和质量，满足中小
企业贷款“短、频、快”的特点。 倪子 王振

工银亚运信用卡突破200万张
目前，工行与广州亚组委合作发行的工银

亚运信用卡发卡量已突破200万张，达到202.6
万张。 随着“亚运金牌商户总动员”活动深
入开展，工行合理安排资源，商户建设工作效果
良好，不仅改善了工银亚运卡的用卡环境，有效
提高了工银亚运卡的产品市场竞争力，而且推
动了工行特惠商户数量的不断增长。
截至 7 月末，工行共实现发展特惠商户
4614家，为工行所有信用卡持卡人提供优
惠；其中工银亚运信用卡专享商户1918家，为
工银亚运信用卡持卡人提供专享优惠。目前，工
行银行卡业务部正在推动“工银亚运信用卡
系列营销活动”的深入开展，促进动卡率
和消费交易额的不断增长，全力改善用卡
环境，提高服务水平和服务意识，为亚
运城、亚运场馆、亚运指定接待酒店以
及亚运售票网点等提供优质、安全、高
效、便捷的金融服务，为第十六届亚运
会圆满成功提供保障。武建选 张晓辉

担保公司未来或将洗牌
担保公司近两年获得快速发展，但同

时也进入了洗牌期。在此阶段，以民间借
贷担保为主要内容的担保公司在发展中
应该注意以下几个方向性问题：

一、融资业务以产品创新为关键。在
美国，担保已经深入社会的各个方面，担
保产品有 200多个品种，目前中国担保行
业方兴未艾，不少担保公司光会做房贷车
贷，这既不是本事，也没有竞争力，担保公
司的出路一定是在产品创新上。

二、理财业务以品牌建设为关键。应
当说从去年下半年至今，担保公司的品牌
意识正在树立，一些运作规范的担保公司
日益得到客户的认可，客户由过去的看重
收益转为看重选择担保公司，这其实就是
品牌建设的苗头。

三、风控业务以人才为关键。担保公司
经营的是信用，管理的是风险。“有什么样
的厨师做什么菜”，人才是担保公司的核心竞争
力，有什么样的风控人才做什么样的业务。

四、后勤服务以细节为关键。担保公
司看似门槛很低其实不然。不少公司盲
目模仿，重复竞争，其实只是形似而不是
神似，并没有掌握担保公司的内涵。所以
担保公司要苦练内功，抓系统营销、立体
营销，抓每一个细节，抓执行力文化，真正
做到服务客户、服务业务、服务基层。

总之，担保公司应该围绕以上四个关
键点抓管理、抓服务、抓创新，努力形成自
己的核心竞争力，才能在担保行业洗牌过
程中站稳脚跟，不断发展壮大。 徐化冰

经历了上半年的惨烈下跌后，自 7月起A
股市场走出了恢复性的回升行情，上半年亏损
的股基也正逐渐收复失地。其中，一些老牌绩

优股基，如信诚盛世蓝筹等一马当先走出反弹
行情，已完全实现正收益。

银河证券公布的基金业绩排行榜显示：截至
8月13日，信诚盛世蓝筹在过去六个月实现
了 13.57%的净值增长，在同类 169 只可比
基金中排名第一。此外，该基金今年以来
实现 4.15%的净值增长，排名第七，过去两
年的净值增长率为 83.37%，在同类 基 金
中排名第一。

国金证券发布最新研究报告认为，信诚盛
世蓝筹基金设立以来表现出突出的收益获取
能力和风险控制能力。管理人操作风格积极

灵活，且基金设立两年来管理人对于市场趋势
转折、风格轮动均有较好把握。

国金证券梳理信诚蓝筹基金历史操作看
到，无论是 2008年资产配置定胜负、还是 2009
年上半年的行业轮动，以及2009年下半年以来
小盘成长股（风格轮动）的结构行情中，信诚盛
世蓝筹都能制定出积极有效的投资策略应
对，凸显了基金管理人全面的投资管理能
力。相应的，信诚蓝筹基金重仓股集中度
绝大多数季度都低于同业平均水平，而基
金重仓股留存度基本维持在 30%以下，投
资风格积极灵活。 倪子

金融资讯

河南邦成投资担保有限公司总经理 李文凡
河南银信投资担保有限公司总经理 李久立

近几年，河南省担保行业以惊人的速度发展。目前全省担保公司数量
已经突破1000家。河南担保行业在急速扩张的同时，也要面临洗牌。目
前，无论是政府层面还是担保行业，都已经认识到担保行业需要进行治理整
顿，只有经过行业整合，河南担保行业才能走上规模化和品牌化的健康发展
道路。那么，在担保行业整合的过程中，担保公司应当如何应对呢？本期，
两位河南担保行业的资深老总做客“担保会客厅”，畅谈他们对于行业整合
和发展的认知。 晚报记者 来从严

担保公司要在整合中找准“坐标”

担保不是一个高收益行业

李久立李久立

记者：近几年，河南担保公司呈现井喷式发
展。在进入市场的新公司中，不乏有的公司是
因为看中了担保行业是一个高收益行业才进入
市场的。那么，担保行业究竟是不是一个高收
益行业呢？

李文凡：担保公司本身具有“四密一低”的
特点——劳动力密集、技术密集、管理密集、风
险密集，但收益率低。由此也决定了担保行业
不应该是一个高利润率的行业。如果没有完善
的信用管理体系，出现代偿的概率很大。担保
行业收取的担保费用，并不足以覆盖风险。

担保公司一头联系着中小企业，一头联系

着投资客户。而一旦出现借款方无法按时偿还
本金和利息，作为担保方，担保公司就要承担起
代偿的责任。而一旦担保的一项业务发生问
题，那么就可能需要几笔或者几十笔的担保费
用进行代偿。

在目前的门槛较低，监管未完全到位的情
况下，担保行业作为经营信用、管理风险、承担
责任的一个行业，担保行业并不是一个暴利行
业，而是依靠辛勤劳动、创造财富，并获取合理
收入的一个行业。

李久立：河南担保行业之所以能够取得如
此快速的发展，主要是由于大量中小企业对资

金有着广泛的需求；其次是河南地区民间资本
潜力巨大，投融资业务，都拥有巨大的市场。这
样就给了担保公司一个良好的发展空间，担保
公司正是借助民间资金这个平台，实现了快速
崛起。

但另一方面，担保公司作为类金融机构，搭
建的是资金融通的一个桥梁，事实上经营的是
信用风险，而这种信用风险一旦发生客户不能
按时还款情况，就需要进行代偿，这就加剧了担
保公司经营的风险。目前，市场上经营规范的
这些品牌大公司收取的担保费是非常低的，并
不是大众想象中一个高收益的行业。

记者：从去年以来，从国家、河南省到郑州
市的政府部门，都在对担保行业进行逐步的治
理整顿和规范。河南担保行业将迎来新一轮
的行业整合。对此，两位有什么样的看法？

李文凡：担保行业是一个特殊的行业，因
为他具有信用放大作用，拥有财务杠杆的功
能。换句话说，担保行业拥有调控社会资金流
向的职能。因此，担保行业必须要规范发展。
只有这样，才能促进整个行业走得更远。

就河南的担保行业来说，目前在蓬勃发展
的同时，确实存在一些问题。因此，当前的关
键问题是如何规范市场。目前，各级政府部门
正在出台对于担保行业整顿的政策，这对于整

个担保行业的发展是有好处的。
对于目前的担保行业，担保公司应认真研

究七部委的管理办法，认真练好内功，并积极
配合各级政府部门对于行业整治的要求，共
同把担保行业向规范化方向发展。

李久立：事实上，有不少担保公司在进入
这个市场前，都认为做担保业务是不会赔钱
的，即便是经营不善，赔掉的也只是投资客户
的钱，而不是担保公司的钱。这些观念完全错
误地理解了担保的内涵是要促进融通，保障客
户资金安全，扶持企业发展；更放弃了担保所
赋予的诚信与责任。这些观念为整个担保行
业的发展带来了很大的安全隐患。一旦这些

公司出现违规，将会直接影响整个中原担保行
业的健康稳健发展。

对于担保行业而言，监管应当是越成熟越
好，发展则是越稳健越好。前几年快速激进
的发展模式，对于河南担保行业来说是喜
忧参半。其间仍夹杂着多多少少的风险，
而这些风险一旦形成长期的积蓄，那将是
十分危险的。

所以说，目前政府主管部门对担保行业的
治理和整顿是必要的，也是及时的。只有经过
政府的监管和指导，才能真正规范河南担保行
业的发展方向，才能促进担保市场有序、稳健
向前发展。

记者：目前，由于行业竞争的加剧，很多担
保公司都出现了投资客户多而融资客户缺的
现象。由此，不少担保行业人士都开始讨论担
保公司的转型问题，有的甚至提出担保公司未
来的发展方向是小额贷款公司和村镇银行。
对此，两位是否认同？

李文凡：对于担保行业的转型，我并不认
同。担保行业的主业就是提供一个投融资中
介担保平台。因此，担保公司对于自己的定位
一定要有清晰的认识。

担保公司与银行金融机构的关系是服务
和补充的关系，而不是取代和竞争的关系。当
然，由于目前担保行业的发展不够规范，有部

分担保公司竟然打出“贷款”、“理财”等概念，
这事实上是十分不严谨的。担保公司的业务定位
就是要为中小企业和银行服务，因此无论办理的具体
业务还是外在形象都不能超越银行。

当然，小额贷款公司和村镇银行也是民间
资本的主要投资方向，也不排除有一些担保公
司的股东会涉足小额贷款公司和村镇银行，但
并不是担保公司本身转型做小贷公司或者村
镇银行。对于担保公司而言，踏踏实实做好自
己的主业，比什么都重要。

李久立：担保行业的发展需要的是稳健中
前行，而不是持续的激进跃升。对于担保公司
来讲，发挥的就是一个资金融通平台的作用，

这永远是担保公司发展中需要坚守的“阵地”。
拿银信担保来说，从最初的单纯民间投融

资担保业务做起，随着规模和实力的不断提
升，与银行合作的银保业务也开始逐渐增多。
目前，民间投融资担保业务和银保业务已经各占
半壁江山，这也成为支撑银信发展的“原动力”。

就河南担保行业来讲，目前发展较早的这
些担保公司，事实上都是从最初的“草根”做
起，经过一步一步地坚持和积累，才最终拥有
了今天的成就。因此，传统的担保业务，包括
民间投融资担保和银行融资担保业务是担保
公司最为重要的业务，也是应当一直坚持的核
心业务。

找准定位做好担保主业


